



Fieles a su compromiso con las necesidades de las personas en situación de vulnerabilidad

## Carrefour, ALCER y la SEDEN promueven una campaña de sensibilización y prevención ante el avance de la Enfermedad Renal

- Con motivo del Día Mundial del Riñón, Fundación Solidaridad Carrefour, la Federación Nacional de Asociaciones para la Lucha Contra Enfermedades del Riñón (Federación ALCER) y a la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN) se unen por segundo año consecutivo para incidir en la importancia de la prevención y detección precoz de la Enfermedad Renal.
- Durante el acto institucional, celebrado con motivo de esta efeméride, expertos en enfermedad renal de ALCER y la SEDEN han tratado aspectos relativos a la lucha contra esta enfermedad, poniendo en valor la importancia de la educación, el conocimiento y la prevención para frenar su avance.
- El encuentro ha contado con la presencia, entre otros/as, del director general de ALCER, Juan Carlos Julián Mauro; el presidente de la SEDEN, Juan Francisco Pulido; la directora de Fundación Solidaridad Carrefour, María Cid y el testimonio de María José González en calidad de paciente con enfermedad renal.

*Madrid, 09 de marzo de 2023.-* En el marco del Día Mundial del Riñón, Fundación Solidaridad Carrefour, la Federación Nacional de Asociaciones para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón (ALCER) y la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN) aúnan esfuerzos para sensibilizar a la población en materia de prevención y diagnóstico precoz de la enfermedad renal.

Una efeméride, que este año se celebra en España bajo el lema '**Preparándonos para lo inesperado, apoyando a las personas más vulnerables**'. Un lema que viene a poner el acento en la **especial situación de vulnerabilidad a la que se enfrentan las personas con Enfermedad Renal Crónica (ERC) en España y muy especialmente ante situaciones de emergencia sanitaria. También en la urgente necesidad de planificar los recursos destinados tanto a la prevención de la enfermedad como a la atención a los/as pacientes, especialmente en contextos críticos como los recientemente vividos.**

Hablamos de una patología que aumenta cada año más en nuestro país y que, a pesar de su elevada prevalencia e incidencia, y del aumento de su mortalidad en la última década, continúa siendo una gran desconocida para la gran mayoría de la sociedad.

En este sentido, los datos aportados por ALCER sobre la evolución de la enfermedad en nuestro país, evidencian que la enfermedad renal crónica **constituye uno de los problemas de salud pública más prevalentes y graves en España**. De hecho, hablamos de una enfermedad que ya afecta a un 10-15% de la población adulta en nuestro país (situándose entre las 10 primeras causas de mortalidad en España con la previsión de que sea una de las 5 causas principales de mortalidad en 2040)

Concretamente, los datos sobre la evolución de la enfermedad renal crónica en nuestro país evidencian la gravedad de la situación con una prevalencia que ha crecido un 30% en los últimos diez años. Esto nos lleva a hablar de **65.740 personas residentes en nuestro país que necesitan diálisis o un trasplante**, según



SOCIEDAD ESPAÑOLA DE  
ENFERMERÍA NEFROLÓGICA



información facilitada por ALCER.

Un crecimiento que se relaciona con factores de riesgo como la diabetes o la enfermedad cardiovascular (responsable del 50% de los casos), la obesidad, la hipertensión arterial o el tabaquismo. Factores de riesgo que en determinados casos se podrían evitar con unos hábitos de vida saludables. Conocer y prevenir son pues conceptos clave, cuando hablamos de una enfermedad que presenta síntomas poco reconocibles en sus estados iniciales, dando lugar a una tasa de infra diagnóstico superior al 40%.

En positivo, cabe destacar que el buen estado de salud de nuestros riñones depende en gran medida de nuestros cuidados. Mensaje en el que se ha incidido durante la celebración del acto institucional de presentación del Día Mundial del Riñón, expertos en Enfermedad Renal de ALCER y la SEDEN han tratado aspectos clave relativos a la lucha contra esta enfermedad poniendo en valor la importancia de la educación, el conocimiento y la prevención para frenar su avance y cambiar esta realidad.

Acto que ha contado con la presencia, entre otros/as, del director general de ALCER, **Juan Carlos Julián Mauro**; el presidente de la SEDEN, **Juan Francisco Pulido**; la directora general de Fundación Solidaridad Carrefour, **María Cid** y de **María José González**, paciente con enfermedad renal.

#### **Fundación Solidaridad Carrefour**

Coordina todos los programas que desarrolla Carrefour en materia de acción social en España. Apoya especialmente proyectos en beneficio de la infancia con discapacidad o en exclusión social, principalmente en materia de salud, nutrición y educación. Ayuda a las personas en situación de vulnerabilidad e interviene en operaciones de emergencia en España. Igualmente, promueve la integración laboral de personas con discapacidad o en riesgo de exclusión social, al tiempo que fomenta la participación activa de colaboradores, clientes y proveedores del Grupo en las diferentes iniciativas sociales.

#### **La Federación Nacional de Asociaciones ALCER**

La Asociación para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón, Se constituyó en el año 1981, y en el año 1984 fue declarada de Utilidad Pública. Actualmente cuenta con un total de 48 asociaciones federadas y 4 entidades adheridas, repartidas por todo el territorio nacional que representan a los cerca de 60.000 personas en tratamiento renal sustitutivo y aquellas que tienen una enfermedad renal crónica en España.

Más información: <https://alcer.org/sobre-alcer/>

#### **La Sociedad Española de Enfermería Nefrológica**

Es una asociación sin ánimo de lucro que tiene como fines contribuir al interés general con todos los medios a su alcance, dentro del ámbito nacional, al progreso científico y a la investigación para el mejor conocimiento de las enfermedades renales, así como al intercambio de experiencias, con vistas a lograr una mejor atención y cuidado de las personas con enfermedad renal. Colaborar con entidades públicas y privadas cuya actividad esté relacionada directa o indirectamente con los fines y objetivos de SEDEN.

Más información: <https://seden.org/paginas/quienes-somos>

#### **Contacto:**

**ILUNION Comunicación Social.**

**Rocío Barrie:** 671 78 06 15 [rbarrie@ilunion.com](mailto:rbarrie@ilunion.com)

**Blanca Lázaro:** 603 53 57 37 [blazaro@ilunion.com](mailto:blazaro@ilunion.com)

**Comunicación externa de Carrefour:** 91 333 12 40 / 59 [prensa.es@carrefour.com](mailto:prensa.es@carrefour.com)